





On vous écrit dès janvier...

SUD Rural Territoires toujours plus rapide que les sinistres qui nous gouvernent : nos vœux pour 2025

Compte tenu du contexte actuel, l'adresse des vœux n'est pas une tâche aisée. Surtout quand on ne manie pas la langue de bois, chère à nos gouvernant·e·s et haut·e·s fonctionnaires. Difficile, en effet, de transmettre un message résolument positif par les temps qui courent...

Au plan national, la « saga gouvernementale », fin 2024, nous a laissé un goût amer dans la bouche. Un spectacle pitoyable, où l'on a pu observer celles et ceux qui devraient servir l'intérêt général, se plier en quatre pour conserver leurs privilèges, y accéder ou les retrouver enfin, selon les cas de figure. D'ailleurs, ce nouveau gouvernement, fraîchement nommé au seul service de ses intérêts et de ceux des nantis, ne risque pas de nous rassurer. Cela a quand même été l'occasion d'assister à un beau tour de passe-passe, avec des sinistres qui disparaissent, d'autres qui réapparaissent, à l'image d'Annie Genevard, qui reprend les commandes du Ministère de l'agriculture et de la phytopharmacie (mais plus de la forêt), pour la plus grande joie des agriculteurs productivistes et gros industriels qui nous emmènent dans le mur à toute vitesse. Bon, on ne va pas énumérer les noms de tous les troisièmes couteaux de cette nouvelle mouture gouvernementale.

Reconnaissons-le, leur absence de scrupules est manifeste, avec une mention spéciale pour le Ministère de la fonction publique et de la simplification... Simplification, un nom commun qui résume bien leur programme : **moins** de règles, moins de normes, moins de fonctionnaires d'un côté, le nôtre et celui des usagers ; **plus** de profits de l'autre côté, le leur et celui de celles et ceux qu'ils servent. Les résultats sont éloquents. La situation à Mayotte en est un exemple tragique et bien réel. Avec la casse des services publics, savamment orchestrée depuis des décennies, ce département ultramarin est aujourd'hui dans une situation qui n'a rien à envier à certains pays du Sud. Et ce ne sont pas les beaux faux discours et les visites éclair de nos politiques, responsables de l'incurie généralisée, qui nous feront croire que cette catastrophe humanitaire les touche...

Arrêtons-nous là ! Passons même sous silence l'actualité internationale, avec son cortège de guerres, de catastrophes environnementales et son lot de « leaders » qui constituent une menace permanente pour le vivant...

Pas très riant comme tableau, nous direz-vous. Et pourtant, ici et là, des événements ont lieu, qui sont comme des **éclaircies** dans un ciel plombé.

Ainsi, nous envoyons toutes nos ondes positives et solidaires à l'**outarde canepetière** de Sainte-Soline, menacée d'extinction, laquelle se voit offrir un répit, la justice jugeant illégales quatre méga bassines.

Nous adressons également nos salutations solidaires à nos **camarades de la Confédération Paysanne** qui ont eu raison du géant malfaisant Lactalis et l'ont obligé à sortir 475 millions d'euros de son portefeuille...

Et plus généralement, tous nos vœux sincères et combatifs, à toutes celles et à tous ceux qui, à la hauteur de leurs moyens, seul·e·s ou collectivement, luttent pour un monde meilleur. Un monde de paix, de justice, d'égalité et de liberté, respectueux de la biodiversité, indispensable à notre survie.

Alors, ne lâchons rien!
En 2025, la lutte continue,
un autre monde est possible et nécessaire!